
合肥市区中考阅卷工作正在进行中，6月20日，记者从合肥市教育局获悉，目前整

体阅卷进度达40%，评卷工作将于7月上旬全部结束，市区中考成绩及普通高中录取

最低控制线预计将在7月上旬向社会公布。

记者 祁琳 文/图
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星报讯（记者郭琪）“没有好老师就

没有好学校”“孩子的成长离不开活动”“校

长要有为孩子作出长远规划和打算的作

为”……6月15日下午，记者走进合肥市安

庆路第三小学大杨分校采访校长王志芳。

一句句教育“金句”，王志芳总能脱口而出。

2019年2月，王志芳离开市区的海棠

小学，担起安三小大杨分校发展的重任。

四年不到，学校发生了颠覆性变化：教师

从32位增加到53位，教学荣誉实现“0”的

突破，其中年轻老师石伟伟获全国数学一

等奖、许东艳老师获市级语文一等奖，范

静、范菊香获合肥市“教坛新星”，1名合肥

市学科带头人、4名市骨干教师、7名区教

学能手，1名安徽省教学应用新星、1名安

徽省优秀教师，学校规模从2019年的15个

教学班跃升为如今的21个教学班，学生也

由600余人增加到现在的960余人。

从硬件上加强保障

大杨分校地处大杨镇城郊接合处，紧

邻董铺水库，环境优美。今年6月中旬，周

边适龄儿童的家长们纷纷来到学校，“如今

学校变美了，教学质量变好了，希望新学期

孩子能进校入学。”而这在四年前是根本不

可能出现的现象。王志芳说，当她第一次

踏进校园，看到的是两栋老龄化的教学楼，

外墙面涂料均已脱落，风一吹，墙皮在风中

飞舞。大楼的电线在风中摇摆，地面也是

坑洼不平。她到校的第一个星期，有一天

下大雨，校园电线着火。面对种种境况，王

志芳立即投入工作。与领导班子拿出“校

园硬件建设、师德师能建设、教学课程建

设、素质教育建设”四大举措，推动学校高

质量发展。借助庐阳区集团化办学东风，

她和班子成员一道，跑资金，翻新外立面，

改造电线，升级网络，新建录播教室，设立

直饮机，让孩子能喝上纯净水。从硬件上

保障老师安心上课，学生舒心学习。

推进师德师能建设

“一个学校的好，硬件不是最关键，老师

们的师德师能才是重点所在。”王志芳发现

大杨的老师朴实肯干，但他们缺少先进的

教学理念和技能。针对现状，她积极行动，

邀请省市区各个学科名家、名师到校讲学、

讲课，让每位老师跟着认真学习；之后，再组

织骨干老师上台示范，带动大家一起学。

王志芳是语文学科带头人，她发挥自

己的语文长板，带领老师苦练教学本领。

榜样的力量是无穷的，在校长的带领下，

大杨分校的老师们苦练教学技能蔚然成

风。学校先后成为庐阳区语文教科研基

地和合肥市语文卓越教师优秀培训点。

同时，学校把教学技能融入师风师德建设

中。每周三下午开设“和美讲坛”活动，组

织教师上台讲述自己教育故事，每人三分

钟，春夏秋冬四季不变不停。

随后，学校相继推出和美教师评选、

蹲点教研等一系列精准举措，发挥骨干带

队作用，激发青年教师向上拼博精神，锻

造一流师资队伍，展现大杨分校的风采。

目前庐阳区市级语文教坛新星共13位，

大杨分校占据2位。

编制精美课程

2019 年的大杨分校课程与市区学

校比，相对落后。王志芳告诉记者，当

时一、二年级没有英语课，全校只有两

位英语老师，一位还是非专业的。针对

现状，王志芳利用自身资源，请来专业

的英语老师和课程资源，推动英语教

学，如今大杨分校的各科教学取得突飞

猛进的成果。

王志芳积极拓展每位老师潜能，开展

“阳明”校本课程，将素质教育贯穿其中。

目前“阳明”校本课程涵盖阅读、绘本、数

学、综合主题等共28门。随着课程不断

深入，学校又推出全时段“阳明”课程服

务，利用晨读午诵等时间，让孩子听古诗、

唱红歌、练写字、观天下，拓宽孩子眼界、

开阔孩子胸怀。同时，又结合课后“三点

半”活动，一至六年级设置戏曲、葫芦丝、

劳动、硬笔书法、国画、国际双语六大“阳

明”主题课程，并为学生提供了31门个性

化自选课程；2021年学校“三点半”课后

服务工作被人民网等 18 家主流媒体报

道，全国人大代表、省教育厅副总督学杨

善竑到学校调研给予高度评价。

王志芳表示，教育的目的是让孩子快

乐成长，而孩子的成长离不开活动，活动

不仅仅帮助孩子增加体能，还可以提高孩

子的智力、创造力以及言语发展，对于增

加孩子的社交性和人格塑造都大有裨益。

安三小大杨分校力求让活动开展时

间稳定、有品有趣，如传统节日和二十四

节气活动，相应的生态活动，开辟劳动农

场，每月末全校主题活动等，培养完整幸

福的大杨学子。王志芳说，今后将组织开

展更多有意义的活动。

昨日，在阅卷现场，记者采访

了多位学科阅卷组长。据悉，从阅

卷进度来看，各学科阅卷进度接近

一半，从得分情况来看，考生得分

情况和去年基本持平。合肥中考

语文评卷组长谢金菊称，今年中考

作文得分情况和去年持平，作文题

目比较适合这个年龄阶段的孩子

去写。

合肥中考数学评卷组长李国

凯表示，从目前阅卷情况来看，考

生得分情况和去年差不多。由于

数学大题目解题方法不同，评卷老

师会严格根据评卷标准，按照步骤

给分。

合肥中考英语评卷组长石眉

介绍，目前英语科目评卷工作已经

完成了40%～50%，较之往年，试卷

的开放性进一步增强，着重考察学

生在获取信息的基础上，整合、加

工信息和运用信息的能力。

合肥市区中考成绩预计7月上旬公布

据介绍，6月14日中午，在语文科目考试结束

后，合肥市教育考试院立刻开始了答题卷的扫描

工作。截至6月16日，完成了九年级考生的20多

万张答题卷（卡）的扫描工作。6月17日下午，在

八年级地理、生物考试结束后，合肥市教育考试院

连夜完成了9万多张地理和生物答题卷的扫描，并

制定了两个科目的评分细则。

6月18日下午，合肥市教育局对所有评卷教师

进行培训，并组织试评。在充分理解评分细则、统

一评分尺度后，于6月19日上午开始正式评卷。

合肥工业学校评卷点今年首次承担中考网上

评卷工作。参照高中考组织工作要求，今年首次

在评卷现场使用智能安检门，所有评卷教师不允

许将手机带入评卷机房。所有评卷机房均按照国

家教育考试标准化考点建设要求，实施全过程视

频监控。通过多种手段，确保评卷工作的保密和

安全。

据介绍，今年合肥市中考评卷

继续采用复评-四评模式，即一份

考生的答卷至少要经过两名评卷

教师的评阅。如果两名评卷教师

评卷的误差大于事先设定的误差

值，将交由第三名教师评阅，如果

仍然超过误差值，将直接提交给

评卷组长评阅。也就是说一份考

生的答卷最多可能会由四名评卷

教师评阅。

同时，网上评卷系统也将在后

台通过对多项参数的实时监控、及

时反馈，协助学科组长实现对评卷

质量的把控。通过以上多种技术

手段将进一步确保中考的评卷质

量，最大程度的保证评卷工作的公

平、公正，切实维护考生的利益。

主观题评卷工作预计将于6 月 22

日结束。

评卷结束后，合肥市教育考试

院将严格按照评卷工作方案规定

的程序、步骤和要求进行统分合成

工作。在相关技术人员的配合下，

强化数据校验和复核工作。通过

系统校验、手工校验等多手段、多

方式，对考生的大题分、小题分和

选择题进行满分、零分、高分、低分

情况的检查；单科主、客观题相关

性检查；各科之间成绩平衡性检查

等。同时，将有针对性地通过调阅

评卷轨迹、核查原图等方式，对统

分结果进行严格检查，从而确保成

绩合成准确无误。

首次使用智能安检门

今年中考作文得分情况和去年持平

中考评卷继续采用复评-四评模式

安庆路第三小学大杨分校神奇蝶变


